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关注校园热点问题☆谨供领导决策参考 

关于大学生对 APEC会议看法的调研报告 

2014年 APEC峰会继 2001年在上海举办后重回中国，于 11月 10

日在北京召开，包含领导人非正式会议、部长级会议、高官会等系列

会议。此次峰会的主题是：共建面向未来的亚太伙伴关系。其中领导

人峰会在北京怀柔雁栖湖举行，中国国家主席习近平主持峰会。 

为了解我校学生对“APEC会议”的看法，我们采取网上调研的

方式对我校学生进行了随机抽样调查。通过我校学生对 APEC会议的

了解情况、对 APEC会议的看法以及 APEC会议的意义这三个方面来进

行调研分析，综合了解我校大学生对“APEC会议”的看法。 

 

 

 调查人员：曹玥、黄江涛、宋艳丽、刘嘉祺、汤思怡、朱晓玲 

 调查对象：上海对外经贸大学 100名在校学生 

 调查主题：关于大学生对 APEC会议看法的调研报告 

 调查时间：2014年 11月 26日 

 调研内容：  

 

 

 

 

 

 

 



调研对象年级分布： 

 

 

一、 大学生对 APEC的了解状况 

（一） 学生是否关注 APEC 会议的情况 

 

调研数据显示，44%的学生偶尔关注 APEC 会议；27%的学生很少

关注 APEC 会议；16%的学生几乎关注 APEC 会议；另外 13%的学生持

续关注该会议。 

由此可见，我校大多数大学生对 APEC 会议都有所关注，只有较

少的同学几乎不关注 APEC会议，说明我校大学生对 APEC会议的关注

相对普遍。 
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（二） 学生对 APEC会议的了解途径 

 

调研数据显示，65%的学生通过电视新闻了解 APEC 会议；47%的

学生通过网络平台了解；43%的学生通过报刊杂志了解；34%的学生因

他人提及得知；2%的学生通过其他途径得知。 

由此看出，绝大多数的学生由电视新闻媒体或报刊杂志的媒体传

播途径了解 APEC 会议，还有许多学生通过网络平台了解，同时还可

以看到学生通过与周围的人交流获取了信息。 

  

（三） 关于对 APEC会议的谈论 

 

调研数据显示，47%的学生与同学谈论过 APEC 会议；46%的同学

与老师谈论过 APEC 会议；32%的同学与亲戚朋友谈论过 APEC 会议；
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29%的同学没有与周围人谈论 APEC会议。 

由此可见，大部分的学生对 APEC有所了解，可见这次 APEC会议

引起了同学们的关心，也成为了同学们平时谈论的热点问题。此外还

可以看出，绝大部分的同学会与周围的人交流、讨论热点时事问题。 

 

二、 大学生对 APEC会议的看法 

（一） 关于对停工停车停学政策的看法 

 

调研数据显示，对于 APEC会议期间的停工停车停学的政策，57%

的学生支持，认为为我们塑造了良好的形象；22%的学生不了解，认

为无所谓；21%的学生反对，对于如此兴师动众不解。 

由此可见，除了一部分不了解该政策的同学，大部分的同学对

APEC 会议期间的停工停车停学的政策是支持的态度，说明同学们对

政府的政策是理解并支持的。此外还有少部分同学认为没有必要这样

兴师动众。 
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（二） 关于北京“APEC蓝”的看法 

 

调研数据显示，对于北京的“APEC 蓝”，72%的学生认为国家要

出台相关政策，为北京留住“APEC 蓝”；50%的学生认为它符合北京

市民的期望，应该加以支持；24%的学生认为“APEC蓝”建立在某些

企业限产、停产的基础上，会拖缓北京及附近城市的经济发展速度；

另外还有 17%的学生认为这种蓝是短暂的、虚的，没有必要加以怀恋

和讨论。 

由此可见，绝大多数的同学希望国家能为北京留住持续的长久的

蓝天；然而也有一部分人主张没必要只为留住一片蓝天而减缓经济增

长速度。不难看出，中国要实现转变经济方式、提高经济发展质量还

有很长的一段路要走。 
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（三） APEC 峰会主题“共建面向未来的亚太伙伴关系”对中国未来

影响 

 

调研数据显示，72%的学生认为 APEC峰会主题“共建面向未来的

亚太伙伴关系”对中国未来影响大；8%的学生认为影响不大；20%的

同学不知道是否有影响。 

由此可知，大多数的同学了解 APEC 峰会主题“共建面向未来的

亚太伙伴关系”对中国未来影响，只有少数认为不大，还有一小部分

表示不知道态度。 
 

（四） APEC 会议之后发生了哪些改变 

 

调研数据显示，对于 APEC会议后的变化，65%的学生认为有了零

关税进口食品；62%认为是商旅申请更容易，可能会有商务旅行卡；
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57%的学生认为是海淘清关更便利；55%的学生认为出国旅游签证越来

越好办；另外有 5%的学生认为改变在于其他方面。 

由此可见，对于和生活息息相关的改变，同学们都是比较了解的。

说明同学们都意识到了 APEC 会议以后带给我们的便利。同时也说明

APEC会议的确带来了实用性的改变，促进了国家的发展。 

 

三、 APEC 会议的意义 

 

调研数据显示，83%的学生认为 APEC会议可以促进亚太地区的经

济发展；76%的学生认为有助于推动亚太地区国家和平共处；64%的学

生认为能加强成员间经济技术合作；48%的学生认为能推动区域贸易

投资自由化；而 7%的学生认为这没有什么实质性的意义。 

由此可见，大部分同学都能认识到 APEC 会议的意义，也可以看

出 APEC会议的带给同学们的影响是深远的。 

 

四、调研小结 

通过本次调研，我们了解到我校学生对 APEC 会议的了解情况、

对 APEC会议的看法以及对 APEC会议的意义的认识。 

同学们通过电视新闻、网络平台、报刊杂志等媒体渠道以及他人

的提及等途径普遍对 APEC 有着密切的关注和了解。同时调研显示，

我校学生积极与周围的同学、老师、亲戚朋友等讨论 APEC 会议，说

明我校学生及时关注社会热点问题，并且积极与周围的人进行交流和
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讨论。 

对于 APEC 会议期间政府出台的政策，同学们大都表示支持和理

解，对于 APEC 会议后的改变同学们都比较了解，特别是了解与自己

生活息息相关的部分，同时同学们也深刻认识到了 APEC会议的意义，

认识到该会议可以促进亚太地区的经济发展，推动亚太地区国家和平

共处，加强成员间经济技术合作，推动区域贸易投资自由化，为我国

的发展创造更好的条件，提供更好的国际环境。 

此外，针对 APEC会议期间的“APEC蓝”现象，同学们大都认为

它符合国民的期望，应该加以支持，在国家出台相关政策留住“APEC

蓝”的同时，作为大学生我们应当反思，应当为国家的环境保护问题

贡献出自己的力量，不能让这种蓝变的短暂、虚无。在良好的外部条

件下，我们也应当努力改善自身条件，只有这样才能更好的利用 APEC

会议带来的好处，借此机会让“APEC 蓝”变为长久的事实，而不是

最终变为国民的调侃。 
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